

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
N.º 14.773

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 6 de Enero de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Barrut, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1555
APARTADO 13

EDITORIAL

A través de las patrañas facciosas

Volveremos a insistir en el tema de los embustes facciosos. ¿Machaconería? No. Seguramente no será ésta la última vez que la actualidad nos imponga el deber de tratar sobre esta cuestión. Si alguna culpa hay en ello, los responsables son los facciosos, que no cesan de fabricar los más disparatados bulos, para propagarlos a través de todos los medios de difusión existentes. Y ahora más que nunca, pues ya está visto que no hay forma humana de que se resignen a encajar el tremendo revés de la pérdida de Teruel; revés que ellos se están encargando de transformar en descalabro, al tratar de buscarle inútilmente remedio, sin reparar en medios y circunstancias.

Pero en la culpa llevan la penitencia. Es muy difícil cerrar el paso a la realidad. Cuando a los hechos verídicos no se puede oponer otra cosa que un inconsistente tejido de mentiras, la tarea es tan difícil que la trama se convierte en una red en que caen aprisionados los propios urdidores.

El día primero de año se celebró en Salamanca, y en otras muchas capitales de la zona subyugada por el fascismo, una "espontánea" manifestación popular, a la que se puso fin — al estilo mussoliniano — con unas apagadas frases dichas por el "caudillo invicto" desde su despacho oficial y que llegaron a la multitud "enfebrecida" gracias a los altavoces de la radio. Según los testimonios facciosos la alegría, el júbilo y el entusiasmo fueron desbordantes, inenarrables, apoteósicos. ¿Qué hecho motivaba aquel delirio de las masas? Una gloriosísima hazaña del ejército "nacional". Su entrada en Teruel y la liberación de la "heroica" guarnición que había ocasionado merecido castigo a la nerviosa e insoportable osadía de los "rojos".

Ah, ¿Luego lo hecho por liberados y liberadores tenía categoría de hazaña grandiosa merecedora de que se diese rienda suelta a todo ese júbilo que se tenía almacenado desde la fracasada toma de Madrid? ¡Asombroso! ¿No habíamos quedado en que los "rojos" no habían entrado jamás en Teruel; que la guarnición se encontraba perfectamente; que los "rojos" tan sólo habían hecho una temeraria filtración de resultas de la cual las fuerzas infiltradas estaban totalmente copadas por las fuerzas de Teruel y las que habían acudido en su ayuda y en que (esto es lo más importante) la operación "roja" era tan descabellada que el "glorioso generalísimo" mediante un sencillo y genial movimiento de fuerzas, iba a transformar en descomunal y decisiva batalla ese mendaz golpe de mano "rojo"? ¿Si eso y no otra cosa era lo que se hacía saber a esas masas, por qué ellas sintieron esa necesidad "espontánea" de dar rienda suelta a su júbilo entusiasmo?

La contradicción es bien palmaria y los facciosos debieron cuidar de poner sordinas a ese júbilo popular, caso de que haya existido. Tememos que ese júbilo tan sólo existiese en la imaginación calenturienta de los fabricantes de los bulos fascistas. Pero si fué real, lo único que pone de relieve es que las masas no creen en sus tiranos. Pese a las seguridades que éstos les daban y a través del afán que pusieron en restar importancia a lo de Teruel, la realidad había sido intuida por las masas y éstas, cuando creyeron que el triunfo era cierto, dieron la medida de su importancia en ese júbilo desbordante. Lo malo es que, como en Madrid, la realidad se ha encargado de convertir en ridícula carnavalada lo que quiso ser emocionada adhesión a un régimen que jamás arraigará en España.

Pero, por lo visto, pretenden los facciosos que el júbilo popular sea la base de unas propagandas que ya los ejércitos no dan pie para sostener. Usa radio de una potencia muy interesada en amparar a los facciosos lanzaba ayer la noticia de la "enorme" manifestación de júbilo celebrada en Zaragoza, con motivo de la llegada del coronel Rey (jefe de las fuerzas sitiadas en Teruel) y su hija. Claro que nada dicen de cómo y por dónde salió de Teruel; de ese Teruel totalmente en nuestro poder. Porque que la cosa está bien clara. Si él había sido siempre dueño de Teruel; si en toda circunstancia derrotó a las fuerzas atacantes, la heroicidad no se ve por parte alguna. Además, si nuestro ataque careció de peligro, su deber era el de permanecer al frente de sus fuerzas, porque frente a Teruel se sigue operando. El motivo del júbilo tampoco se ve por parte alguna. Naturalmente, esta noticia sólo la recogemos como muestra de la mendacidad facciosa. El coronel Rey, además de malvado es cobarde, y a estas horas estará bien escondido en la más profunda alcantarilla terolense, de donde nuestras tropas se encargarán de extraerle, vivo o muerto.

Mejor sería lo primero, para que aún pudiese ver el total descalabro en que están sucumbiendo las fuerzas que le aseguraron una liberación que jamás había de llegar.

Nota internacional

La diplomacia inglesa corrige el rumbo

La sustitución de Sir Robert Vansittart en el cargo de secretario permanente del Foreign Office es un episodio importante de la política internacional. Vansittart ha sido llamado el "árbitro de Europa"; tal es su influencia en los medios diplomáticos del continente y en el Gobierno del Reino Unido. Solo hay otro funcionario que se le parezca en importancia política y en su auto-

riedad oficial: Mr. Léger, miembro permanente del Quai D'Orsay y, además, íntimo amigo de Vansittart. Ambos han dirigido la alianza anglo-francesa y son los animadores de la política internacional de los dos países.

Todo el mundo conoce lo que significa el Foreign Office para el imperio inglés y los resortes de que dispone en la política exterior británica. No será exagerado decir que es una de las grandes palancas que mueven el destino de los pueblos, aún el de aquellos que parecen más alejados de su órbita diplomática. El Ministerio de Negocios Extranjeros, sea quien sea su titular,

piensa y obra con arreglo a las directrices de ese organismo, modelo de información y de cautela, de poder y de astucia. Vansittart regia todo esto con arreglo a un criterio, más que nacional conservador. Se trata de una personalidad sin alcaciones ideológicas, atenta exclusivamente al juego de los intereses tradicionales que la diplomacia inglesa identifica casi siempre con el interés del imperio. Quizá por eso el antiguo secretario ha comprendido difícilmente los cambios y mutaciones que se han operado en el espíritu público en éstos últimos tiempos. Así han podido hablar los laboristas con alarmante insistencia del aislamiento y la rutina que preside el trabajo del Foreign Office, culpable en buena parte de los peligros que acechan a Inglaterra al chocar con las confusas corrientes de la política fascista.

Vansittart es, en efecto, un partidario de la política anglo-francesa y hasta es posible que con absoluta buena fé pensase en la necesidad de fortalecerla con nuevas aportaciones. Pero probablemente no se engañan tampoco los que le achacan una excesiva benevolencia con la diplomacia "nazi". El viaje de lord Halifax a Berlín, tan estéril como alarmante, fué obra suya, deseoso de establecer relaciones directas con Hitler, al que supone en condiciones de aceptar soluciones pacíficas a cambio de cierta condescendencia por parte del Reino Unido en materia de colonias. Vansittart no contaba con la reacción de Francia, para la cual el peligro "nazi" no es solamente un peligro de orden político sino una amenaza territorial. El secretario gozaba con un acercamiento franco-germánico a través de la sacacidad inglesa y hasta es muy posible que pensase en establecer el ansiado "pacto de cuatro", incluyendo a Italia y rechazando a la URSS. Porque lo que no ha disimulado nunca Vansittart ha sido su pavor casi supersticioso ante Moscú. Las relaciones políticas de Inglaterra con el holchevismo son para él una simbiosis monstruosa. Por eso el pacto franco-soviético le irritó en grado sumo, y según los cronistas políticos mejor informados, no se lo perdonó jamás a Francia. Es posible hasta que simpatizase personalmente con un pacto anticomunista, del cual Mr. Eden no quiere ni siquiera oír hablar.

La política de Mr. Vansittart se ha considerado sin duda demasiado radical en este aspecto. Sin él la tesis de los pactos bilaterales pierde un esforzado campeón y en cambio gana puntos el principio de la seguridad colectiva. Las agencias aseguran que la salida del Foreign Office de éste diplomático — aún cuando vaya a cubrir otro puesto superior — significa un cambio de la política tradicional inglesa hacia objetivos más realistas. En ese sentido tenemos derecho a esperar que el Reino Unido tienda a inclinarse hacia una política de reforzamiento de las democracias, dejando a un lado las diversiones estratégicas que han glatterra se preparan unas elecciones glatterra se preparan unas elecciones que pueden ser decisivas para el destino del pueblo inglés. El Gobierno de Mr. Chamberlain tiene que haberse dado cuenta de la inquietud que inspira a las masas inglesas su política de concesiones al fascismo en Extremo Oriente y en el Mediterráneo. El interés nacional exige cada vez más una prueba concluyente de que el imperio no pacta con los agresores ni se intimida por sus exigencias.

FRANCO EL "DIVINO"

Un pequeño general y un gran traidor

El autor de este artículo, que oculta su personalidad por temor a que los facciosos tomen represalias contra su familia, ha vivido quince meses en territorio rebelde, de donde hace poco consiguió evadirse y entrar en territorio de la República Española.

Muchas veces vi a Franco en Tenerife. Su mujer iba con frecuencia al Bar Alemán del Casino, en compañía de otras señoras, y muchas veces él acudía más tarde y se sentaba con ellas. Aparte de lo que se decía de que Franco, desde Madrid, avudó a dirigir la sangrienta represión de Asturias, en Tenerife se sabía muy poco acerca del jefe del conglomerado fascista y clerical de la España negra. En aquella época sólo era "el nuevo general".

Franco se sentaba en la terraza con las señoras. Algunas veces le acompañaban algunos oficiales. El general hablaba poco, casi únicamente cuando se dirigían a él. Con su boca siempre entreabierta, como si no respirase bien por la nariz, su cara sin expresión, parecía indiferente a lo que pasaba a su alrededor; pero a cada momento miraba a un lado y a otro con recelo y desconfianza. Obsrvando su semblante vacío, insensible, tan de cerca, no extrañaba que Franco tuviese fama de cruel y salvaje en los castigos que imponía a los legionarios en África.

También lo vi con su mujer en otros lugares, y todavía hoy no me explico por qué aquel "hombrecillo" atraía mi atención. Su aspecto frío y calculador despertaba en mí un sordo sentimiento de antipatía. Cuando estaba con su mujer, Franco daba la impresión de estar dominado por ella; pero observándolos atentamente se descubría que no era así. Entonces parecía como si ciertas características de la "naturaleza" de ella formaran parte integrante de la vida íntima de él, de igual modo que ella se asimilaba rasgos de carácter de su esposa. Al verlos juntos, pensaba sin querer en M. y Mme. Vaugoubert, de la novela de Proust.

No era necesario ser un gran psicólogo para descubrir que el "insignificante generalillo" (como alguien lo calificó al poco tiempo de llegar Franco a Tenerife) no era "un gran talento". En seguida se notaba que se notaba que el nuevo general era muy ambicioso, muy vanidoso y que desconfiaba de todo el mundo.

Los canarios tuvieron una prueba de su escasa inteligencia cuando pronunció el famoso discurso a bordo de un navío francés. Franco creyó, sin duda, que un discurso en francés causaría gran efecto. Empezó bastante bien: "Mesdames et Messieurs"; pero no pudo añadir más que con el idioma de Voltaire (ahora lo tomará tal vez a gala), y tuvo que continuar en español. No dijo gran cosa tampoco. Dos o tres lugares comunes: que Francia y España habían tenido siempre relaciones muy amistosas, que él esperaba que esta amistad no se rompería nunca, y poco más.

No llevaba Franco mucho tiempo en Tenerife cuando le asaltó el temor de morir asesinado. En todas partes creía ver gente conspirando contra su vida. Fué a exponer sus recelos al Gobernador del Frente Popular. Le pidió protección. Vázquez Moro se mostró solícito y le proporcionó una escolta de policía. Más

tarde, Franco pagó esta atención del gobernador mandándolo fusilar.

Pero el general no se sentía seguro sólo con la protección de la policía. Quizás pensara que los agentes no eran lo bastante eficientes para guardar su vida. Quería tener garantizada su seguridad personal o tal vez los reaccionarios que conspiraban con él desearían que Franco estuviese bien custodiado — aunque entonces ni siquiera sospechaba que lo esperaba un presto tan alto en la dirección de la "España Azul". Franco escogió sus oficiales de toda su confianza para su escolta personal. En Tenerife los llamaron los "mosqueteros del general".

Cuando Franco salía de noche, tomaban precauciones exageradas contra los presuntos asesinos. Un oficial vestido de paisano lo esperaba en la puerta de la Comandancia. Otro se situaba en el centro de la Plaza de Weyler; otro, en la esquina de la calle de Fermín Galán; otros, en fin, tomaban las esquinas de Cañao de Lima y a medida que Franco pasaba, los oficiales tomaban las esquinas siguientes. Así cubrían la carrera la "carrera" hasta que llegaba al "Cine Royal Victoria".

En gran parte, estas precauciones exageradas se tomaban para producir una impresión, crear un ambiente. Ya estaba en todo su apogeo la campaña de calumnias que se había desencadenado contra el Gobierno del Frente Popular. La facción reaccionaria quería demostrar al pueblo que los "genes de orden" eran objeto de precauciones y que sus vidas estaban en peligro. El futuro caudillo sabía bien que el pueblo, especialmente el pueblo trabajador, lo detestaba tanto como él detestaba al pueblo. Pero es lo cierto que ni las autoridades, ni los elementos del Frente Popular tomaron a Franco muy en serio hasta que sus provocaciones traspasaron todos los límites.

Quizás olvidando órdenes de sus aliados de la Península, cada vez que los periódicos izquierdistas de Madrid traían algo desagradable para la facción reaccionaria, Franco enviaba a sus "mosqueteros" a las librerías para recogerlos. Los diarios que sufrían con mayor frecuencia estas recogidas eran "Mundo Obrero", "Claridad" y "Política".

El 1.º de Mayo colocó ametralladoras en puntos estratégicos, en el Puerto de la Cruz, y en la Comandancia de Santa Cruz, con la sana intención de disparar contra las manifestaciones obreras. Así lo hubiera hecho a no ser porque el Regimiento de Artillería "no respondió" y se negó a dar la dotación de municiones que pidieron de Infantería.

Franco no dejaba escapar ninguna ocasión para provocar a los obreros. Poco tiempo después, dió orden a la Comandancia de la Crotava de que no dejase pasar por el trozo de carretera donde estaba el cuartel a unos excursionistas de las Juventudes de Santa Cruz, que habían ido al interior. El comandante de la Crotava salió a la calle a los soldados, con bayoneta calada. Fueron disueltos los grupos y se dispararon algunos tiros contra los coches de los excursionistas. Pero la intención de intimidación de don Manuel Pérez, alcalde de Orotava, al comandante a que le fuera un día de sangre.

Como resesalia por estas constantes provocaciones de Franco, unos muchachos arrojaron una noche una bomba (Pasa a la tercera página.)

Chautemps hace un cordial llamamiento a los patronos y obreros franceses

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte facilitado anoche por el Ministerio de Defensa Nacional dice:

FUERZAS DE TIERRA

“LEVANTE. — Continúan nuestras posiciones resistiendo los ataques del enemigo, que éste reprodujo hoy en las mismas direcciones señaladas en el parte de ayer. Nuestras tropas ocuparon las trincheras que los fracciosos habían construido frente a las cotas 1.076 y 1.062.

En el interior de Teruel se destruyó hoy gran parte del edificio de Santa Clara, que seguidamente fué asaltado por las tropas leales, las cuales lucharon empleando bombas de mano.

Fueron hechos seis prisioneros, entre ellos un capitán de la guardia civil.

Se recogieron entre las ruinas del edificio muchos cadáveres, y continúa la extracción de gran número de personas civiles, especialmente mujeres y niños, que se hallan refugiados en los sótanos.

La aviación enemiga actuó con gran intensidad, así como la propia, que batió las concentraciones descubiertas en San Blas, Conced y Celadas.

Por la tarde se libró un combate aéreo, siendo derribados dos aparatos facciosos “Fiat”. En las zonas de los demás Ejércitos, sin novedad”.

Nuestro segundo invierno de guerra

En la calle de Alcalá los muchachos se tiran bolas de nieve. En la Cibeles unas obreras levantan una estatua al Ejército Popular. Representa a un soldado. Lo sabemos porque ellas lo dicen.

No hay tranvías. Sobre las calles hay dos cuatras de nieve. La nieve es alegre y Madrid ha gritado su canto de invierno. Hoy, primer día del año, Madrid ha escrito sobre la nieve su voluntad de vencer. Más: su seguridad en la victoria total.

Los periódicos no han hecho otra cosa que repetir estos letreros. Todos examinan las enseñanzas que debemos extraer del año que ha muerto. Poco teníamos cuando empezaba, con una iniciación de angustia, el año 1937.

Ahora poseemos un Ejército capaz de realizar empresas como esta de Teruel. Más unidos, con esfuerzo más tenso y trabajo más rápido, podemos convertir este año de 1938 en el año de victoria.

Así. Sólo así. Por algo todos los periódicos de Madrid coinciden también al anunciar que el año que se inicia será el año de las grandes batallas decisivas. Una de ellas ha empezado ya en las cercanías de Teruel, en el terreno que nosotros elegimos. Esto ya significa algunos tantos en el triunfo y dibuja ya el resultado de los combates en las alturas de Teruel.

Este día (primer día del año, día de nieve y de frío intensísimo) ha tenido, además, una consecuencia en verdad expresiva. Ante la nevada (hacia muchos años que en Madrid no nevaba con intensidad igual), los madrileños han redobrado su atención, y el alma clavada.

Las tropas de abrigo para nuestros soldados! Este era un grito entrañable de los muchachos y muchachas que correteaban sobre la nieve, simulando una guerra entre amigos. Este es nuestro deber. Un deber que no admite paréntesis. La vida en

las trincheras, en los campos de batalla, es dura, y la gran moral de nuestros soldados, esa moral que no roza ninguna incomodidad de la guerra, merece precisamente todos nuestros desvelos.

Madrid ha comenzado este año de guerra con promesas fervientes de lucha y de esfuerzo.

Las grandes batallas de 1938 han comenzado ya.

Acción ineficaz de la aviación rebelde en el frente andaluz

Ejército de Andalucía. — El enemigo lanzó ayer su aviación, intentando batir nuestras líneas del sector de Jaén. Arrojó numerosas bombas, que no causaron ninguna baja, pues los aparatos volaron a una altura extraordinaria, descargando los proyectiles a bote, sin poder precisar ningún objetivo.

La infantería leal derribó, con ciertos disparos de fusil, a unos veinte aviones facciosos, que efectuaban una descubierta, poniendo a los restantes en desordenada fuga.

Jefes militares dados de baja por desafección al régimen

Barcelona. — El “Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional” dispone que causen baja en el Ejército, como desafechos al régimen, bastantes jefes y oficiales del Ejército, entre los que figuran los tenientes coronels de Estado Mayor, Jesús Torress Martínez y Julio Hernández Mola; mayores Emilio Bix, Carlos Ocasar Blanco, Ricardo Romero Masariego, Francisco Barberán, Jesús Tarraco López y Antonio Montañán Melero; coronel Antonio Yarch Castresana y tenientes coronels Santiago Egui, Alfonso Javier López, Eusebio Grau y Teodoro Grajera Benito.

Belarmino Tomás en la conquista de Teruel

El diputado asturiano actuó como dinamitero. El Ejército Popular está aplastando a las fuerzas de choque facciosas

Barcelona. — El diputado socialista asturiano, Belarmino Tomás, que ha asistido al desarrollo de algunas operaciones en el frente de Levante, ha sido visitado por un redactor de la Agencia Febus, con objeto de conocer sus impresiones.

—Vengo entusiasmado—nos ha dicho—. Nuestro Ejército lucha de una manera inigualable. Su heroísmo en los combates en que ha intervenido no puede superarse. Nuestros soldados arrollan a las huestes facciosas cuando se lanzan al combate, los paran en seco y los hacen desistir de sus intenciones, si se atreven a salir de sus trincheras.

Se han registrado episodios inenarrables. El enemigo, pese a sus desesperados esfuerzos, no será capaz de reconquistar Teruel.

He presenciado, desde las trincheras de primera línea, cómo se batían y con qué ardor luchan los nuestros. Nuestras máquinas automáticas barren materialmente las filas enemigas. Caían los facciosos a racimos y sus vanos intentos les van costando ya más de veinte mil bajas. Dentro de poco, las fuerzas de choque rebeldes estarán casi diezmadas y entonces...

Estando en Teruel—dice Belarmino contestando a una pregunta nuestra—supe que se preparaban varias

INFORMACION GENERAL

Es apresada una banda fascista y son detenidos varios parientes de Martínez Anido

Barcelona. — El Comisario general de Orden Público ha manifestado a los periodistas que la Brigada de Servicios Especiales ha descubierto una organización de carácter fascista, que tenía por objeto preparar la huida del territorio nacional de elementos reaccionarios.

Añadió que la Policía se presentó en una torre de la Bonanova, para practicar un registro. Entre los que se hallan dentro figuraba un agente de Policía y todos hicieron resistencia a la autoridad, disparando contra ella sus armas. Los funcionarios repelieron la agresión de igual forma, resultando herido de gravedad el agente de Policía delincuente, quien falleció poco después. Fueron detenidos seis individuos.

Manifestó, igualmente, que en varios edificios de Barcelona han sido detenidos algunos familiares del ex-general Martínez Anido.

Como afianza el Gobierno el prestigio económico internacional de la República

Londres. — El Embajador de España confirma que el Gobierno español ha acordado efectuar el segundo pago de las sumas adeudadas por créditos concedidos después de la entrada en vigor de los últimos acuerdos de “clearing”.

Los círculos financieros calculan en 76.000 libras esterlinas el total de este pago y se hacen eco de la excelente impresión causada por la seriedad del Gobierno de la República, al hacer frente a sus compromisos económicos.

Interesantes manifestaciones de un parlamento laborista británico

Barcelona. — Esta mañana los parlamentarios ingleses, en unión de varios jefes y oficiales del Ejército visitaron una fábrica de material de guerra. Después asistieron, en el Palacio de Bellas Artes, a la inauguración de la Semana del Niño, y más tarde estuvieron en la Sección de Prensa de la Presidencia, conversando con varios periodistas nacionales y extranjeros.

Uno de ellos preguntó al diputado Shinwey si, en virtud de la oposición de la clase conservadora a la causa republicana española, podía deducirse que M. Eden está en contra de España, y dijo:

—Eden es una incógnita, ya que su política obedece tan sólo a las circunstancias. En realidad, el gobierno conservador no tiene más que una política: el imperialismo británico. No obstante, en Inglaterra hay una gran unanimidad contra el fascismo, influyendo también el gobierno conservador.

Al preguntarle si pronto se celebrarían elecciones en Inglaterra, manifestó:

—Las elecciones han de celebrarse el año 1940, pero es muy posible que se adelanten y sean este año. El gobierno tiene tanto miedo, que está haciendo suya una parte del programa laborista, claro es que modificándola y con ello pretende prepararse para arrebatarlos el voto de la opinión.

En Madrid se agudiza la falta de papel para periódicos

Madrid. — Toda la prensa se lamenta de la escasez de papel y algunos diarios anuncian su próxima suspensión, de no resolverse rápidamente el problema.

EXTRANJERO

LOS DICTADORES SE HACEN REGALOS DE TERRITORIOS

París. — Hay regalos entre los dos dictadores. Por lo menos intención de hacerse regalos. Y no con motivo de las fiestas actuales que ellos se cuidan mucho de celebrar, sino con otros propósitos, con otros fines de mayor alcance.

Los regalos de los dictadores tienen siempre una segunda intención, una intención tan tortuosa, retorcida y hasta siniestra, como oculta. Y este regalo de que se habla en los medios diplomáticos, con gran insistencia desde hace algún tiempo, mucho más que en ningún otro. En su fondo palpita algo sombrío y peligroso. Porque se trata de un regalo de tierra, de pueblos, de vidas humanas, para comerciar con otras vidas humanas. Se trata de utilizar el regalo como arma que se esgrime contra otras tierras, otros pueblos, otros hombres.

Se repite con insistencia el rumor en los círculos bien informados. Tan insistentemente se repite este rumor singular, que los periódicos han recogido y comentado.

Se dice que Mussolini piensa, muy seriamente, en ceder a Alemania la parte meridional de la Somalia italiana, territorio vecino al inglés del Kenya.

El primer propósito de este gesto amistoso de Mussolini hacia el III Reich, es claro. No tiene sombras: Se trata de forzar la mano a las dos grandes potencias occidentales que, ante el regalo, no podían negarse a legalizar las reivindicaciones coloniales alemanas.

Pero ese es el propósito claro, el externo: sería la explicación oficial.

Pero existe otra explicación mu-

cho más profunda, que arroja una luz muy diferente sobre las relaciones germano-italianas.

Mussolini no obra con un desinterés absoluto al entregar parte de su nuevo imperio a Alemania.

Más que altruismo o generosidad, hay maquiavelismo en el gesto.

Basta lanzar un vistazo al mapa para darse cuenta de la importancia geográfica de esa región de la Somalia italiana. Si los alemanes se instalaran allí tendrían: una ventana que daría al Océano Índico y otra que miraría a la ruta imperial que va de El Cairo al Cabo. Y esto representaría una nueva amenaza para la Gran Bretaña.

Y éste es el propósito de Mussolini ésta es la finalidad que se propone. Busca esto porque ve con inquietud las tentativas de aproximación anglo-alemana.

El día que esa aproximación anglo-alemana sea un hecho, el eje Roma-Berlín tendrá una existencia precaria, ya que, como puede imaginarse, tanto la nueva generación nacional-socialista, como los viejos diplomáticos de la Wilhelmstrasse, conceden a la amistad británica un precio muy superior a la de Italia, que no ha sido para Berlín más que un expediente obligado por un largo aislamiento diplomático.

Mussolini sabe también que el día que se ejerza una presión alemana sobre Viena, habrá terminado la amistad germano-italiana.

Entonces sería el primero que tendría que intentar la reconstrucción del frente de Stresa. Y para ese caso también es indispensable impedir una inteligencia anglo-alemana.

Todas estas cosas no las ignora el señor Delbos. A lo largo del viaje que ha hecho, en todas partes se le han hecho observar ciertos pequeños incidentes que revelan la desconfianza que reina en las profundidades del eje Roma-Berlín.

Por eso no puede emocionarse mucho el regalo, en el caso de que Mussolini se decida a hacerlo.

EN INGLATERRA AUMENTA EL

PARO OBRERO

Londres. — La opinión inglesa, que creía a través de uno de los períodos más prósperos de su historia, se ha visto penosamente sorprendida por la estadística que ayer publicó el Ministerio de Trabajo, en la que resulta un gran aumento en las cifras del paro.

La prensa conservadora se esfuerza por calmar esta impresión y trata de explicar el aumento de parados por el mal tiempo, que ha afectado a diversos ramos industriales.

El “Times” dice que el número de obreros asegurados con el paro ha aumentado, en dos meses, en 250.000, no hallándose comprendidos en estas cifras los obreros agrícolas.

Después de hacer notar que el programa de rearme no es más que un colosal programa de obras públicas, pide que no se emprenda, por el momento, otras obras de envergadura, pues estima que bastará con el rearme y que deben reservarse otras obras para el día en que aquel haya terminado.

Caballero

50 años, desca pensión familiar o solo dormir, habitación confortable.

Razón en esta Administración.

Se desea

alquilar piso en sitio céntrico y que sea bueno; se gratificará a la persona que lo facilite.

Razón en esta Administración.

De la reconquista de Teruel

Algunos de los cadáveres pertenecen a niños, que han sucumbido de hambre

Tras la lectura del parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional, en el que se relata el triunfal asalto de las fuerzas republicanas al reducto faccioso del Gobierno civil de Teruel, una intensa emoción suspende nuestra conciencia. Suspensión que afecta a las fibras más sensibles de nuestro ser, no solamente por lo que significa el final de esta pesadilla que la actitud suicida de los rebeldes nos obligaba a mantener en nuestro espíritu generoso, sino por la inmensa tragedia de los seres inocentes que la brutalidad de los facciosos condenó al más horroroso de los suplicios y a la más criminal de las muertes.

Pobres niños muertos de frío y hambre en el Gobierno civil de Teruel! Estos son los héroes que comparten un derecho legítimo a serlo ante la Historia de nuestra lucha por la independencia de España al lado de nuestros combatientes que inmolan su vida en aras de aquel ideal imperecedero. Niños que con sus madres fueron secuestrados por el salvajismo incalificable de los militares y de los jefes rebeldes, iguamano hasta el extremo de sacrificar tanta sangre inocente.

Las fuerzas de la República sabían de la existencia de aquellos rehenes. Era esto, precisamente lo que retenía a nuestros soldados el hacer uso de artillería pesada y de bombas incendiarias para destruir el reducto faccioso. Conocían los rebeldes refugiados el alto grado de humanidad de las fuerzas de la República. Y explotaban cínicamente lo que ellos sabían que no era otra cosa que un temor justificado a sacrificar seres inocentes. Entre tanto los rebeldes dejaban que a su lado perecieran de hambre las criaturas, envueltas en el dolor de los terribles padecimientos y sin que sus propias madres ni hermanas, tan sacrificadas como aquellas, pudieran ablandar el corazón de los facciosos.

En los sótanos inmundos donde guardias civiles y cabecillas fascistas cargaban sus fusiles y sus pisto-

las para seguir haciendo fuego contra el exterior, permanecieron hechos días y días esos pobres niños que con cara de espanto han dejado de existir algunos de ellos probablemente unas horas antes de que nuestros heroicos soldados entraran al asalto en el reducto.

Este nuevo crimen, que el fascismo no podrá tampoco disimular, es una mancha de sangre demasiado grande para que rehuyan de ella sus autores. Podría la piedad de las gentes civilizadas creer en todos los heroísmos de los que, aunque equivocados, pretendieran ser los defensores de una causa. Lo que ni la piedad, ni la más amplia tolerancia podrá aceptar es ese crimen brutal de los que tras una resistencia, que lo era más que nada por la benevolencia de las armas republicanas, han entregado a la muerte un puñado de seres inocentes y ajenos a la traición de sus verdugos.

Pobres niños españoles del Gobierno civil de Teruel! No os llorará ningún de los causantes de vuestro sacrificio. Os llorarán, en cambio, las madres españolas, la República entera, que sabrá vengarse. Tened la seguridad de que esas mismas bayonetas que han penetrado en el reducto faccioso no pararán hasta extrangular al último de vuestros verdugos.

Esta página de dolor, por la que tanto se ha hecho para evitarla, proporciona en estas horas de triunfo para la España republicana, una profunda tristeza. Ningún español podría esperar que la guerra llegara a proporcionar estos horrores, ni que la maldad de los hombres fuera como la de estos miserables del Gobierno civil de Teruel. Cada uno de estos niños que allí han sucumbido serán, ya que así lo quisieron los traidores, un acicate más para que con firmeza y decisión ningún soldado de la República se olvide de su deber y de lo que debe hacer para vengar a cada una de aquellas inocentes criaturas.

CHAUTEMPS HACE UN LLAMAMIENTO A LA CORDIALIDAD DE PATRONOS Y OBREROS

París.—El presidente del Consejo señor Chautemps, ha hecho esta mañana las siguientes declaraciones:

En las últimas semanas se reprodujeron los conflictos del trabajo con una intensidad que no habían tenido desde hacía mucho tiempo. La situación esencial que así se crea es peligrosa para la prosperidad y la armonía de Francia y, por lo tanto, es imposible que se prolongue. El gobierno no puede tolerarlo. Las organizaciones sindicales y los patronos se cobren mutuamente la responsabilidad de esta situación.

Los obreros han manifestado que ello se debe a que la clase patronal no respeta el arbitraje ni las libertades sindicales. Es preciso conseguir el restablecimiento de la paz social.

Después del resurgimiento financiero, el gobierno quiere trabajar por el resurgimiento económico y social y para ello hace un llamamiento, tanto a los representantes nacionales como a los de los trabajadores para que acepten entrevistarse bajo la égida del gobierno y concertar nuevos acuerdos, comprometiéndose formalmente a respetarlos.

PERSISTE EL REGIMEN DE TERROR IMPUESTO EN VIZCAYA

París.— El cierre de la frontera francesa por Hendava se practica con todo rigor y aún continúa.

Las autoridades rebeldes no dejan salir del territorio que ellos ocupan

ninguna carta destinada al extranjero.

De otra parte, a raíz de los recientes incidentes desarrollados en Pamplona, donde los soldados se negaron a salir para el frente, el servicio postal fué interrumpido entre Guipúzcoa y Navarra. Como el público no había sido advertido de estas medidas el correo se amontona en las oficinas.

No han llegado a media docena las personas que en los últimos quince días lograron entrar en Francia. Por alguno de ellos se saben varias noticias. En Vitoria, dond recientemente se produjeron fuertes disturbios, aparecieron carteles y manifestos en los que se excitaba a los soldados a rebelarse contra Franco y los militares extranjeros. Se practicaron varias detenciones de personas que lanzaban los manifiestos por las calles.

En Pamplona los incidentes desarrollados fueron debidos a la llegada de la Brigada Navarra, que con sus vivas ocasionaron la molestia de los falangistas.

Por lo que se refiere a San Sebastián, aparte la rencilla constante entre los dos bandos predominantes y la adversión existente contra el extranjero, se debieron los incidentes a la indignación causada al llegar a aquella ciudad 500 soldados heridos en el frente de Teruel, la mayor parte de los cuales iban con los pies helados y contaban la verdad de las operaciones de Levante.

En Vizcaya continúa rigurosamente la persecución contra todo lo que suponga vestigio vasco. No hace

mucho, en una villa donde los bombardeos fueron más intensos, pretendió una buena mujer hacer efectiva alguna cantidad de una libreta de 25.000 pesetas que poseía. La hicieron mil preguntas y al conocer que era nacionalista la desposeyeron de la libreta y ahora vive en la miseria con sus hijos y sin ayuda alguna.

El terror es tan intenso que en un patíbulo levantado en el cementerio de Derio fueron ejecutadas durante el mes de Diciembre 74 personas, de muchas de las cuales se conocen bastantes nombres.

Finalmente, nos indica nuestro informador que a las rebeliones esporádicas ofrecidas en el país vasco se las quiere dar el carácter de alzamiento que han tenido en otras capitales españolas, para en estos días primeros del año dar cumplimiento a muchas de los cientos de sentencias capitales, dictadas y pendientes de ejecución.

EL COMITE DE NO INTERVENCIÓN SE VA A OCUPAR DE NOMBRAR LAS COMISIONES PARA LA RETIRADA DE LOS "VOLUNTARIOS"

Londres.—Se asegura que en la próxima reunión del Subcomité de No Intervención se tratará especialmente de la elección del personal que integrará las dos comisiones que se envían a España para comprobar la retirada de extranjeros.

EL PROBABLE DELEGADO QUE BELGICA ENVIARA A ESPAÑA

Bruselas.—Se confirma que el gobierno designará al comandante de artillería Van Overstraeten, ayudante del rey, para estudiar la retirada de extranjeros que luchan con los rebeldes españoles.

A todas las cooperativas locales de distribución y consumo

Camaradas: Se os convoca a una reunión de Delegados Administrativos de todas las cooperativas de la Capital, legalmente constituidas, que se ha de celebrar en el Despacho-almacén de la cooperativa "La Productora", calle de Asensi núm. 16 el día 6 del mes que cursa y a las seis de la tarde.

Como comprenderéis, en esta reunión se deberán tratar asuntos de vital importancia económica para todos, ateniéndonos a las disposiciones emanadas del Ministerio, que afectan a las cooperativas en general.

Esperando acudiréis todos.
Por la Cooperativa "La Productora"
El Secretario,
J. MIFSUD.
El Presidente,
LUIS GOMEZ.

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 y 10 noche

Gran Compañía de Comedias de Teatro Universal.

La comedia de D. Jacinto Benavente, titulada

"ALFILERAZOS"

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA número 39".

"VIVA LA MARINA", en español por Dick POWELL.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS. "Y "GUERRA SIN CUARTEL", en español, por Rochelle HUDSON.

FRANCO EL "DIVINO"

Un pequeño general y un gran traidor

(Viene de la primera plana.)

teros contra la pantalla del cine "Royal Victoria" mientras se proyectaba una película en la cual aparecía el Tercio con el general. Los oficiales del Ejército y la facción reaccionaria pusieron el grito en el cielo. Exigieron a las autoridades que cogieran a los autores de este "ultraje" y los castigasen debidamente. "¿Es que la gente de orden no puede ya vivir en paz?"

Este fué el acto de persecución más grave que se cometió contra el general Franco, aparte del acuerdo tomado por varios Ayuntamientos de Tenerife de pedir al Gobierno su destitución. Pero esto se hizo a última hora, cuando el militar perjuro estaba conspirando abiertamente contra el Estado y contra el pueblo. Por lo demás, nadie le molestó. Dejaron la tranquilidad absoluta para sus planes criminales.

Entonces era evidente que las aspiraciones del futuro "generalísimo" eran más modestas que hoy. Tampoco sentía a la sazón entusiasmos totalitarios, Franco se hubiera conformado con ser el primer general de España. Su vanidad no exigía entonces otra cosa sino que la nación lo reconociera así. Los hechos han demostrado que tampoco le importaba que ello ocurriese bajo la Monarquía o bajo la República. Lo importante era ser el "primer general de España".

Una vez lanzado por su ambición en persecución de un objetivo, Franco no es hombre que se detenga ante ningún escrúpulo. No vacilaría en hacer traición a su mejor amigo, ni en cometer el crimen más odioso, si ello fué necesario para su medro. Aunque siguió conspirando con los hombres de las derechas, Franco desconfiaba de ellos. Si salieran triunfantes de la rebelión no le darían seguramente a él la jefatura de "lo que se instaurase". Se la darían a Sanjurjo, a Goded o a Faniñel. Por eso Franco empezó a conspirar por su propia cuenta.

Así escribió una carta al Presidente del Consejo, señor Casares Quiroga "informándole" del descontento que existía entre la oficialidad por actos arbitrarios de los gobernantes de la República. Que se necesitaba un hombre de prestigio que influyera sobre los oficiales del Ejército para apaciguar a los descontentos. El era ese hombre y se ofrecía al Gobierno del Frente Popular. Indicaba la conveniencia de que se trasladase a Madrid, y, de manera velada, pedía la jefatura suprema del Ejército. ¿No era esto un intento de traición? Como su "desinteresado" ofrecimiento no fué aceptado, se volvió ferozmente contra la República.

Cuando tomó el mando de la rebelión en Marruecos, sus propósitos eran muy diferentes a los que le suponían los demás facciosos. Franco no te-

Nuestros combatientes tienen frío. Todos tenemos la obligación de evitarlo. ¡Cómo! Entregando nuestro donativo para la campaña de invierno.

Repartidores

se necesitan en este periódico

Lavandera

se necesita, G. Chermá 109.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón

nia confianza en sus aliados, como no la tenía en nadie. Estaba dispuesto a no ser un simple instrumento de las derechas, sino a ser él mismo quien mandase.

Afortunadamente para la facción reaccionaria, la "jefatura" de que Franco proyectaba, apoderarse por la fuerza, le vino a las manos sin esfuerzo alguno, en la desaparición de Sanjurjo y Goded. Los virajes caprichosos del destino colocaron a Franco a la cabeza del movimiento faccioso. Poseído ya de su papel, Franco se puso "lealmente" a disposición de las derechas españolas y de las potencias totalitarias. Y de la noche a la mañana se convirtió en fascista totalitario convencido.

Como la ambición y la vanidad ciegan al generalísimo, desde entonces no es sino un títere a merced de Italia y Alemania. Franco se proclamó primero "salvador de la República"; pero los fascistas extranjeros le dieron que nó, que él era el "salvador de España", y tomó el nuevo título. Después Hitler y Mussolini dispusieron nombrarlo salvador del mundo, de la cultura y del cristianismo, y así lo consideran los totalitarios y algún que otro obispo.

La ambición desmedida de Franco y su vanidad le hacen adaptarse a todo. Seguramente se verá ya en sueños en el trono del Imperio Azul, con vastas posesiones, rodeado de gloria y de vasallos sumisos. Tanto a raíz tiene en él esta idea, que no le importa lo que Italia y Alemania tomen de España, ni que mueran asesinados miles y miles de hombres, mujeres y niños españoles. Lo interesante es que le hagan "jefe" de ese futuro Imperio.

En los círculos religiosos de Canarias se acababa a la intervención divina, la trágica desaparición de los generales Sanjurjo, Goded, Faniñel y después Mola. "Dios suele emplear unos procedimientos tan misteriosos e incomprensibles para manifestar su voluntad, que nunca se sabe... ¿Otra "no llevaba" a los otros generales porque destinaba a Franco para alguna misión divina en la Tierra.

Tal vez el director espiritual de la señora de Franco le comunicó esta grata noticia, y ella en un momento de intimidad participó al salvador de todas aquellas cosas la divina misión de que había sido encargado. Al caudillo, juzgándose merecedor de todo, no le extrañaría que "Dios, como dice un colega, se fijara en él.

La noticia de que Franco era el enviado especial del cielo en la tierra empezó a aparecer en la prensa, tímidamente al principio. Hallábase medio perdida entre la bruma de algún artículo lionsero, de algún "fondo" pastoral de esos que los sacerdotes preparaban en las comandancias. (Todos los periódicos de la España rebelde están redactados en las comandancias). Pero al ocurrir la muerte de Mola, la noticia se lanzó a los cuatro vientos. Franco era el enviado especial de Dios. (Una especie de representante comercial como los que ahora se estilan).

Los admiradores de Franco en Canarias decidieron que se debía hacer "algo muy grande" en honor del jefe. Todo era poco para el glorioso general. Alguien, de imaginación despierta, propuso un monumento sobre el pico "Telde", y enseguida se abrió la suscripción correspondiente (ya desde el principio de movimiento dieron muestra de especial habilidad en materia de suscripciones).

Consultado el caudillo, quedó encantado de la idea del monumento. Dió alientos a los comisionados para que la realizasen, y hasta les metió prisa, tal vez por un presentimiento divino de lo de Guadalajara y Teruel. Pidió que le erigieran una estatua grande, muy grande y bien iluminada, para que pudiera verse desde muy lejos y sirviera e ejemplo a las generaciones futuras y de guía a la Cultura y a la Civilización.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

AL HABLA CON EL CAMARADA PERONA

Ante el trabajo verdaderamente abrumador que pesa estos días en que se ultimán los últimos detalles del nuevo sistema de abastecimiento implantado por nuestro Consejo municipal—sobre el alcalde camarada Ribó que interviene personalmente en la dirección del referido servicio—esta mañana se ocupó de la labor ordinaria del Consejo el teniente de alcalde camarada Perona, quien nos comunicó que debido a la dificultad de los transportes, la llegada de trigo a nuestra capital se efectúa con alguna dificultad, entorpeciendo algo con este motivo el normal abastecimiento de pan.

El Consejo procura solventar estas dificultades y poder traer a Castellón con toda rapidez el trigo que tiene contratado en las distintas provincias de la España leal.

MAÑANA HABRA PAN

Mañana se efectuará reparto de pan al vecindario de esta capital.

Por desconocerse a la hora en que recogemos esta información cuándo estará terminada la mouturación del trigo que ha de utilizarse en la confección del pan, no podemos determinar a nuestros lectores si el reparto se verificará por la mañana o por la tarde.

Información judicial

Tribunal Popular

Mañana se reunirá el Tribunal Popular en pleno para acordar el señalamiento del juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Morella, seguida a Juan Baeta Sancho, por desacato.

Abogado defensor, señor Castelló Soler.

Delegación de Hacienda de Castellón

Impuesto del Timbre del Estado

CIRCULAR

En la "Gaceta de la República" correspondiente al día 26 de diciembre de 1937 figura publicado el Decreto del Ministerio de Hacienda y Economía, fecha 24 del mismo mes, cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

"Artículo 1.º — En concepto de recargo transitorio por causa de guerra, se establece un gravamen sobre todos los documentos, actos y artículos sujetos a la Ley del Timbre del Estado, excepto la correspondencia fiscal. Este gravamen será de DIEZ CENTIMOS por cada veinticinco céntimos o fracción de ellos que por el impuesto del Timbre satisfaga el documento o artículo gravado, y se hará efectivo por medio de timbres especiales que se adherirán a ellos y en los que constará la inscripción "Timbre del Estado", "Recargo transitorio de guerra".

Los pasaportes que se expidan para viajar por los países en que sea necesario tal requisito, estarán sujetos a un recargo transitorio de 150 pesetas por persona, mayor de edad, exceptuándose los que se expidan a favor de pobres y emigrantes y para fines oficiales.

Art. 2.º — Como comprendidos en la Ley del Timbre del Estado quedan sujetos al impuesto en la cuantía establecida, y "el recargo transitorio de guerra que les corresponda", los siguientes documentos:

a) Con arreglo a lo preceptuado en el artículo 30 de la Ley, los salvoconductos, autorizaciones para circular por determinado territorio y

demás documentos análogos expedidos por las autoridades o sus organismos delegados (timbre móvil de 0'25 pesetas).

b) Con arreglo a lo preceptuado en el artículo 29 de la Ley, los usuarios de automóviles, autobuses, camiones y, en general, de toda clase de vehículos, por los documentos que acrediten el control de éstos (reintegro de 1'50 pesetas).

c) Con arreglo a lo preceptuado en el número 10 del artículo 20 de la Ley, los carnets de identidad y los documentos que avalen la conducta política de los particulares, cuando tanto unos como otros sean expedidos por organizaciones o entidades de carácter privado, sindical o político (reintegro de 1'50 pesetas).

Los salvoconductos, carnets de identidad y demás documentos a que se refieren los apartados anteriores, no estarán sujetos al Impuesto del Timbre cuando sean expedidos por organismos oficiales y para fines también oficiales.

Los funcionarios o particulares encargados de la expedición de documentos reseñados en este artículo no los entregarán a los interesados sin previo pago del impuesto.

En cuanto a los expedidos, se satisfará el impuesto a ellos correspondiente, dentro del plazo de quince días, a partir de la publicación de esta disposición en la "Gaceta".

Art. 3.º — En tanto se confeccionan por la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre los efectos timbrados necesarios; el recargo transitorio de guerra que se crea por esta disposición se hará efectivo por medio de los timbres existentes en la actualidad.

Art. 4.º — Del presente Decreto, el Gobierno dará cuenta en su día a las Cortes."

En su consecuencia, todos cuantos documentos y artículos se hallan sujetos al Impuesto del Timbre del Estado deberán llevar en lo sucesivo el recargo creado por el Decreto de referencia, llamando especialmente la atención a los organismos políticos, sindicales y privados de las obligaciones que se les señalan en el artículo segundo de dicho Decreto, respecto al reintegro de los documentos que sean expedidos por ellos.

Castellón 5 de Enero de 1938.

El Delegado de Hacienda,
C. GIMENEZ.

Partido Comunista de España

S. E. de la I. C.

COMITE LOCAL

CASTELLON

Se recomienda a todos los camaradas pasen por este comité Local a la mayor brevedad, a fin de formalizar la entrega de los carnets para 1938.

EL SECRETARIO GENERAL.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

los del 2 y 7 Enero de 1937

EL FASCISMO EN BERLINA

Sexagenarios de la Falange

Al habla Radio Falange de Victoria: "Ayer se efectuó el gran homenaje que Bibao quiso ofrecer a los veteranos carlistas".

Los generales facciosos, simuladores a toda costa y deseosos de representar la tradición española, han convocado a los ancianos de la comarca vizcaína para hacerles postrarse ante el "generalísimo". El programa que se preparó a tan caducos varones resultó enteneecedor en extremo:

"A las nueve de la mañana oyeron misa en la iglesia de Santa Clara, acompañados por miembros de Propaganda y Prensa. Al terminar la misa fueron recibidos por el jefe de las J. O. N. S. y obsequiados con un desayuno."

De esta manera rendía tributo a la vejez carlista—doble vejez en años y en ideas—la juventud sin seso de la Falange. Con un desayuno místico hacían las paces carlistas y franquistas.

"Más tarde, en compañía de las autoridades, salieron en varios autos hacia el pueblo donde debían ser obsequiados con un espléndido almuerzo."

A las cinco tuvo lugar una gran recepción en el Ayuntamiento. Los ancianitos, "algunos de ellos de más de 90 años", fueron colocados al plé de la escalera.

"Al lado derecho de la escalera formaba la banda de niños de la Santa Casa de la Misericordia, tocados todos con bolinas rojas".

Después... después con un viva a la España Nacional y al Generalísimo Franco, que los ancianos repetían con voz temblorosa y con lágrimas en los ojos, fueron conducidos al Salón Árabe, donde continuó el homenaje hasta terminar la tarde."

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Casa de Socorro

Ultimas asistencias practicadas en la Casa de Socorro:

Dolores Peris Ferrando, de 48 años, fué asistida de una herida cortante en el dorso del índice de la mano izquierda que interesa los tejidos blandos, producida con un cuchillo. Pronóstico leve.

—Enrique Mateu Tomás, de 14 años, de erosiones en diferentes partes de la cara y cuello, producidas en una caída en bicicleta. Pronóstico leve.

—Joaquín Valls Sales, de 14 años, de una herida contusa superficial en

la región superciliar, lado derecho, producida con una piedra. Pronóstico leve.

—Ramón Vicetne Estión, de 32 años, de una herida cortante en los dedos pulgar, índice, anular y meñique, producida cortando carne. Pronóstico leve.

—José Gil Ortega, de 27 años, de un ataque epiléptico. Pronóstico reservado.

Consejería Provincial de Abastos

A LA ASAMBLEA DE ALCALDES DE LA PROVINCIA ASISTIRA EL FRENTE POPULAR DE CASTELLON

El delegado de Abastos de la Consejería Provincial, camarada Vidal, nos ha comunicado esta mañana que el Frente Popular de Castellón, invitado previamente para prestar su valioso concurso en la Asamblea de Alcaldes de la provincia que con el fin de mejorar el problema de abastecimientos se reunirá el lunes próximo, había tomado el acuerdo de asistir a esta Asamblea.

Unión Republicana

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados a esta Agrupación local, a la Asamblea ordinaria que se celebrará en el local social, el domingo 9 del actual, a las tres de la tarde, en primera convocatoria, o a las 3'30, en segunda, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.—Lectura del acta de la Asamblea anterior.
- 2.—Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.—Gestión del Comité y cargos representativos.
- 4.—Renovación de los cargos del Comité para el año actual.
- 5.—Elección de delegados de la Asamblea Provincial.
- 6.—Ruegos, preguntas y proposiciones.

Se encarece la asistencia de todos los afiliados.

Castellón 3 de Enero de 1938.

EL COMITE.

PERDIDA

Se ruega a quien haya encontrado un reloj chapado de oro en el trayecto que va desde la Jefatura de Intendencia (L. Caballero) pasando por la plaza de E. Castejar, plaza Sixto Cámara, calle Salmerón, Ronda del Mijares, Avenida Pérez Galdós República Argentina, hasta la misma Jefatura de Intendencia, lo presente en esta Administración y se le gratificará.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza "Juan Marco", de Castellón

ANUNCIO

Según Orden telegráfica recibida en este Centro con fecha 5 del actual, se pone en conocimiento de los interesados que los Cursillos para Encargados de Bibliotecas darán comienzo el día 14 del corriente, en el local de la UNIVERSIDAD de Valencia, siendo necesaria la presencia de los opositores el día 12, para trámites de documentación y ejercicios.

Castellón 5 de Enero de 1938.

El Comisario-Director,
VICENTE SOS.

GOBIERNO CIVIL

LA CARTERA DE UN PI-

— LOTO FACCIOSO

Nos comunica el Gobernador, que unos pescadores se han encontrado en el mar, entre Vinaoz y Benicarló, una cartera perteneciente a uno de los pilotos del hidro faccioso derribado hace algunos días en aquellos alrededores por nuestros cazas. La cartera contenía documentos de interés.

La mencionada cartera ha sido entregada a las autoridades militares competentes.

LA ASAMBLEA DE ALCALDES SE CELEBRARA EN EL

— TEATRO MUNICIPAL

La anunciada asamblea de alcaldes se ha decidido que se celebre en el Teatro Municipal ya que dado su interés y el gran número de representaciones que tiene anunciada su llegada, el local del Consejo Provincial resultaría insuficiente.

UN RASGO DIGNO DE ELOGIO DEL COMITE DE ES-

— PECTACULOS

El Comité de Espectáculos de Castellón ha comunicado al gobernador el acuerdo adoptado por unanimidad en la reunión celebrada el día 26 del pasado Diciembre, de coadyuvar a la campaña en favor de la Cruz Roja local.

El citado Comité abre por su cuenta una suscripción popular, que encabeza con cinco mil pesetas. La cantidad que se recaude será destinada a la adquisición de una ambulancia para el servicio de la Cruz Roja de Castellón.

Para los trabajos de recogida de donativos ha nombrado una comisión que la forman los compañeros José Carbonell, Marcelo Martín y Daniel Gimeno.

Mecanógrafa

Se ofrece.
Razón en esta Administración

BANDO

AMADEO RIBO SIMONT, Alcalde Presidente del Consejo Municipal de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que de conformidad con lo dispuesto en el Decreto publicado por el Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, sobre movilización civil de los españoles de 18 a 50 años de edad, por el presente Bando se advierte a los comprendidos en tal disposición legal, que todo carnet o certificado de trabajo debe ser renovado o ratificado, mediante una simple diligencia, por los patronos o empresas que extendieran los mismos, excepto los de los obreros agrícolas, que lo hará esta Alcaldía, a realizar todo ello durante los diez primeros días de cada mes.

Todos aquellos que en la actualidad carezcan de trabajo, aun poseyendo el expresado carnet, deberán presentarse en esta Alcaldía, en la fecha antes indicada, con el fin de extenderles un certificado provisional y tomar nota de las circunstancias personales de cada uno.

La Alcaldía espera del buen sentido de los interesados, que cumplirán con toda exactitud la expresada disposición y no darán lugar a imponer las severísimas sanciones que tal incumplimiento trae consigo.

Castellón 1.º de Enero de 1938.

A. RIBO.

Entrega una bufanda, un persey, un pasamontañas, una manta para nuestros combatientes.